
Павел РУМЯНЦЕВ, руководитель пресс�
службы Северо�Западного отделения Рос�
сийского союза туриндустрии:

— ПОКА туристические компании Петербур�
га никаких разъяснений от консульств в связи
с введением новых правил, в частности дакти�
лоскопии, при получении виз не поступало. Од�
нако на самом деле для туроператоров эта ин�
формация не новость. Такая мера изначально
предусматривалась Визовым кодексом Евро�
союза, принятым еще в 2010 году, и должна
была вводиться в России вслед за другими
странами еще в 2013 году. Так что мы выиграли
целых два года. На самом деле не все так
страшно. Отпечатки будут снимать один раз в
пять лет. Причем они будут вноситься в единую
базу, и если, скажем, вы получали визу в кон�
сульстве Финляндии, а на следующий год при�
дете в консульство Италии, то вам уже не надо
будет повторно проходить процедуру. Что ка�
сается стоимости визы, то она измениться не
должна, так как цена также закреплена Визо�
вым кодексом Евросоюза. Как стоила 35 евро,
так и будет стоить. Однако многие получают
визы не в консульстве, а в визовых центрах, а
это — коммерческие организации, и они поне�
сут определенные затраты, так как обязаны
будут, как я понимаю, за свой счет установить
необходимое для дактилоскопии оборудова�
ние. Поэтому затраты на него, скорее всего,
войдут в стоимость виз.

КОММЕНТАРИЙ
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ЕВРОСОЮЗ объявил об изменении правил выдачи шенген�
ских виз для россиян. Чтобы получить разрешение на въезд в
страну ЕС, потребуется сдать отпечатки всех десяти пальцев.
По сообщению Интерфакса, внедрение системы сбора био�
метрических данных в консульствах на территории России
начнется во втором квартале 2015 года, если будет заверше�
на необходимая техническая подготовка.

Новая единая информационная визовая система VIS была
запущена в 25 странах Шенгенского соглашения некоторое
время назад. Можно сказать, что консульства стран ЕС в РФ
подключаются к ней уже на завершающем этапе. Федераль�
ные СМИ цитируют главу отдела пресс�информации предста�
вительства ЕС в России Сорена Либориуса, который сооб�
щил, что последовательность подключения мировых регио�
нов к системе VIS определялась тремя критериями: риском
нелегальной иммиграции, угрозой общественному порядку и
технической возможностью оборудования консульств в дан�
ной стране. Первыми к системе были подключены консуль�
ства стран ЕС в Северной Африке (Алжир, Египет, Маврита�
ния, Марокко и Тунис). После них — Ближний Восток и стра�
ны Персидского залива. Теперь вот очередь дошла и до Рос�
сии. Сорен Либориус также сообщил, что решение о дате под�
ключения системы VIS в том или ином регионе принимается
Еврокомиссией после того, как страны — члены Шенгенско�
го соглашения сообщат о своей готовности применять сис�
тему во всех консульствах региона, ответственных за выда�
чу виз.

По новым правилам при первой подаче анкеты на получе�
ние шенгенской визы заявитель должен присутствовать лич�
но, чтобы предоставить свои биометрические данные. Проце�

дура дактилоскопии будет обязательна для всех граждан, со�
бравшихся в страны ЕС, начиная с 6 лет. Для ее проведения
задействована специальная техника, необходимо будет лишь
приложить пальцы к поверхности специального цифрового
сканера, который и считает информацию. Если человек в те�
чение ближайших пяти лет снова обратится за получением
визы, «пальчики снимать» уже не потребуется.

— Ожидается, что новая система позволит предотвращать
практику «аренды паспортов», которая довольно распростра�
нена у жителей азиатских государств, — отмечается на сайте
«Русский Берлин». — Создание такой системы обошлось ЕС в
91 миллион евро. Чтобы обслуживать сервер, потребуются
дополнительно 20 миллионов евро. Но учитывая тот факт, что
ежегодно только в РФ выдается порядка 13 миллионов шен�
генских виз, эти траты вполне обоснованны.

Пока открытым остается вопрос о том, должны ли будут
сдавать отпечатки пальцев россияне, в паспортах которых
есть действующая мультивиза, или это надо делать при офор�
млении новой визы. Между тем в российском представитель�
стве ЕС сообщили, что страны — члены Шенгенского догово�
ра в ближайшие годы планируют выдавать краткосрочные тур�
не�визы сроком до 15 дней на границе. А граждане, зарегист�
рированные в визовой информационной системе как «регу�
лярные путешественники», будут получать трех� и пятилет�
ние многократные визы. Для получения статуса «регулярного
путешественника» необходимо предоставить биометриче�
ские данные и должным образом использовать как минимум
две визы за 12 месяцев.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В БУДУЩЕМ ГОДУ ИЗМЕНЯТСЯ ПРАВИЛА ВЫДАЧИ ШЕНГЕНСКИХ ВИЗ

За прошлый год количество шенгенских виз, выданных петербуржцам только в генконсульстве
Финляндии, увеличилось на 15% и составило около 1,24 млн. въездных документов. Однако уже в
будущем году желающих посетить соседнюю страну и другие страны Шенгенской зоны ожидают
определенные сложности.

У желающих поехать в страны ЕС
«снимут пальчики»

ПОД УГРОЗОЙ оказались пригранич-
ные, а также экологические и научные со-
вместные проекты. Причем хуже станет
как россиянам, так и европейцам.

Под ударом более 100 масштабных
проектов, в том числе в Петербурге и
Ленобласти. Финансирование всех про-
грамм сотрудничества велось через Ев-
ропейский банк реконструкции и разви-
тия. Только на улучшение российско-эс-
тонской границы за последние два года
было выделено более 6 миллионов евро,
рассказала глава Ивангорода Татьяна
Шарова:

— Мы построили часть набережной в
Ивангороде, а Нарва отремонтировала
часть набережной со своей стороны, и
построили подходы к крепости. Конечно,
это может больно ударить по нам и зак-
рыть перспективу на будущее. У нас есть
планы на дальнейший программный пе-

риод, и они пока еще живы, несмотря на
то, что уже полгода муссируется тема уси-
ления санкций против России. Переговор-
ный процесс идет, потому что и россий-
ской, и европейской сторонами призна-
на эффективность этих пограничных про-
грамм.

Также под вопросом из-за санкций вто-
рая очередь реконструкции погранпунк-
тов «Светогорск» и «Брусничное». В бли-
жайшие семь лет Финляндия рассчитыва-
ла получить от Брюсселя около 90 млн.
евро на развитие пограничных переходов,
которые ведут в Петербург. Но уже нача-
тые работы будут завершены, уверен гла-
ва представительства Лаппенранты в Пе-
тербурге Игорь Куприенко:

— Среднемасштабные проекты долж-
ны быть закончены до конца 2014 года,
крупномасштабные — до конца 2015
года, потому что крупномасштабные

проекты — это даже, как правило, не пол-
ное финансирование Брюсселя, а в ос-
новном национальное финансирование.
Если говорить о программах пригранич-
ного сотрудничества крупномасштаб-
ных, то там финансирование выделено,
и оно уже, наверно, в значительной мере
потрачено.

Помимо приграничного сотрудниче-
ства через ЕБРР финансировались круп-
ные экологические проекты по всей Рос-
сии. Их приостановка нанесет серьезный
урон не только нашему государству, уве-
рен доцент факультета международных
отношений СПбГУ Дмитрий Ланко:

— При поддержке Европейского банка
реконструкции и развития когда-то в Пе-
тербурге строили юго-западные очистные
сооружения, в Калининграде строятся
очистные сооружения, шли, например,
деньги на очистку губы Андреева — быв-

СТРОГОСТИ Евросоюз
замораживает
приграничные

проекты
О ТОМ, КАК НОВЫЕ САНКЦИИ ЕС ПРОТИВ

РОССИИ МОГУТ ЗАТРОНУТЬ ЛЕНОБЛАСТЬ,

СООБЩАЕТ КОРРЕСПОНДЕНТ

«РАДИО БАЛТИКА» Варвара КУРИЛОВА

шей базы атомных подводных лодок в
Мурманской области. Эти проекты колос-
сально значимы. Если они в самом деле
будут прекращены, то можно будет гово-
рить о том, что нанесен серьезный удар в
первую очередь по природоохранному
партнерству в Балтийском и Баренцевом
регионах.

Представительства европейских госу-
дарств в России уже получили копии ре-
шения Еврокомиссии об ужесточении
санкций. Разъяснения, как именно дей-
ствовать в сложившейся ситуации, посту-
пят в ближайшее время.

На саммите в Брюсселе Финляндии
все-таки удалось отстоять уже запущен-
ные проекты приграничного взаимодей-
ствия с Россией. В противном случае про-
играли бы сами европейцы.

Фото Ильи БРЕМОВА

НОВЫЙ ПОВОРОТ

В ближайшие семь лет Финляндия рассчитывала получить от Брюсселя около
90 млн. евро на развитие пограничных переходов, которые ведут в Петербург.


